

TERREMOTO POLÍTICO EN VENEZUELA TRAS LA CAÍDA DE MADURO

Trump mantiene al chavismo

● Estados Unidos apoya un Gobierno liderado por Delcy Rodríguez: “Evaluaremos lo que haga”

● El presidente de EE UU dice que la futura presidenta pagará “un precio muy alto” si no cumple sus órdenes

● La Casa Blanca exige acceso al petróleo de Venezuela, que tiene una de las mayores reservas del mundo

M. MARTÍN / A. MOLEIRO

M. VIDAL LIY
Bogotá / Caracas / Washington

Estados Unidos ha decidido apostar, al menos de forma provisoria, por un Gobierno venezolano liderado por Delcy Rodríguez tras la captura de Nicolás Maduro. El apoyo llega acompañado de una advertencia que explicitó el presidente, Donald Trump: si no cumple las exigencias estadounidenses, Rodríguez “pagará un precio muy alto, probablemente más alto que Maduro”, encarcelado en Nueva York.

La Casa Blanca defiende un enfoque pragmático y de tutela temporal sobre Venezuela para evitar un colapso institucional y repetir errores como Irak. El secretario de Estado, Marco Rubio, dejó claro que Estados Unidos está dispuesto a trabajar con dirigentes del chavismo si aceptan sus condiciones, al margen de afinidades ideológicas y relegando a un segundo plano a la oposición liderada por María Corina Machado. En este sentido, aseguró que la Administración estadounidense va a “evaluar lo que haga” el Gobierno de Rodríguez, “no lo que diga en público o lo que haya podido hacer en el pasado”.

En ese cálculo, el petróleo es central. Washington exige acceso al sector energético venezolano, que alberga algunas de las mayores reservas del mundo, como principal herramienta de presión y de negociación.

—P2 Y 3

—EDITORIAL EN P18



Nicolás Maduro, escoltado por agentes de EE UU, tras su traslado a Nueva York el sábado. EFE

La oposición opta por la cautela tras el desplante

Washington justifica la marginación de Machado por la necesidad de actuar “a corto plazo”

FLORANTONIA SINGER
Caracas

La captura de Nicolás Maduro ha reconfigurado la crisis venezolana y ha dejado a la oposición en un segundo plano. María Corina Machado, referente del movimiento que denunció el fraude electoral en 2024, queda relegada

por el pragmatismo de Washington, que prioriza a los dirigentes chavistas, que controlan el territorio. Estados Unidos entiende que la mayor parte de la oposición está fuera del país y declara que debe actuar “a corto plazo”. Machado y su entorno han optado por la cautela tras el desplante.

—P4

Un topo de la CIA en el corazón del régimen

La agencia de espías reclutó a un informante del entorno del presidente que fue clave en la captura

JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ
Washington

La mayor operación militar de Estados Unidos en América Latina en décadas tuvo un protagonista invisible: un topo de la CIA en el corazón del Gobierno venezolano. Agentes encubiertos llegaron a Caracas en agosto y re-

clutaron a un informante clave del entorno de Nicolás Maduro. Sus datos permitieron rastrear hábitos, movimientos y refugios del presidente venezolano hasta localizar la habitación donde dormía el día de su detención. Esta información permitió el éxito de la Delta Force.

—P6

La capital intenta volver a la normalidad tras la conmoción

Calles vacías y silencio en una Caracas desolada

F. S.
Caracas

Caracas, la capital de Venezuela, volvió ayer lentamente a la normalidad tras la conmoción que supuso la captura de Nicolás Maduro. El domingo transcurrió en silencio, con calles vacías, comercios cerrados y colas en supermercados y gasolineras por compras preventivas. No hubo celebraciones ciudadanas, sino preocupación e incertidumbre sobre una transición incierta. Persistieron los cortes eléctricos en algunas zonas y el temor a nuevos ataques de EE UU.

—P5

Maduro comparece hoy ante un juez con dudas sobre la acusación

—P7

El descarte de María Corina Machado deja descolocado al Partido Popular

—P22

El ataque dispara los temores sobre una futura incursión en Groenlandia

—P10

Cayó Maduro, pero la democracia aún no llegará a Venezuela

Boris Muñoz —P12